

LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre. — Fuera, 23 rs. trimestre; y por comisionada, 25 — Ultramar y extranjero, 40 id.

DIARIO

MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados. — No se admiten sobros. — Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16 y terminan con los trimestres naturales.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 0.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55

SECCION OFICIAL.

El domingo se repartió el siguiente «Bol-tin» extraordinario:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE MURCIA.

El Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion en telegrama recibido a las doce y cuarenta y cinco minutos de esta madrugada me dice lo siguiente:

«El general en jefe del ejército de Andalucía, en proclama que dirigió a los habitantes de Cádiz, les invitó a deponer las armas hasta las doce del día de hoy; esto produjo su efecto y una comision de los insurrectos con el cónsul de los Estados Unidos, se le presentó ofreciendo entregar las armas en los edificios militares, y que hoy entrarán las tropas en la ciudad desde el barrio de San José que ya ocupaban.

Lo que pongo en conocimiento del público para su satisfaccion.

Murcia 13 de diciembre de 1868.

— El gobernador, Juan José Norato.

LA PAZ DE MURCIA.

LLEGADA DEL DUQUE DE MONTPENSIER.

Dice «La Política»:

«El día de ayer fué de acontecimientos importantes.

Por un despacho telegráfico dirigido a un amigo particular del duque de Montpensier, se supo en Madrid a las seis de la tarde que el esposo de doña Maria Luisa Fernanda de Borbon habia dejado su retiro de Lisboa y pasado por Manzanares en direccion hacia Cádiz, a donde se dirigia a ofrecer sus servicios al general en jefe del ejército de Andalucía para dominar la insurreccion, que habia levantado allí la bandera republicana.

Contra lo que por error decimos en otro lugar, antes de ver «La Gaceta» celebrábase en aquel momento la primera reunion del Consejo de Ministros, al cual llegó la primera noticia de tan grave suceso por el conducto particular a que acabamos de aludir.

Esa noticia sorprendió al gobierno, tanto como a las pocas personas que la supieron después a las altas horas de la noche.

Comprendiendo, sin embargo, la gravedad de la situacion, y que semejante inesperado suceso podría hacerla mas embarazosa, el gobierno no vaciló en declinar en el acto la responsabilidad de él y en adoptar con tanta prevision como patriotismo las disposiciones de que nos dá hoy cuenta la «Gaceta» en las siguientes líneas:

«Ha llegado a noticia del gobierno provisional que el señor duque de Montpensier, deseoso de prestar su apoyo a la revolucion, habia salido de Lisboa para ofrecer su espada al general en jefe del ejército de Andalucía.

El gobierno, que ignoraba este hecho, y que puede a todas horas dar cuenta de su conducta, como prueba evidente de su imparcialidad, ha dictado los siguientes partes telegráficas:

«Madrid 12 de diciembre de 1868.

— El ministro de Marina al capitán general del departamento de San Fernando. — «Se sabe que el duque de Montpensier va a Cádiz para ponerse a las órdenes del general en jefe. El gobierno respeta sus intenciones; pero como este acto pudiera interpretarse en sentido político que agrave la situacion se lo hara V. S. presente, previniéndole, en nombre del gobierno regrese inmediatamente a Portugal, poniéndole, si fuese preciso, un buque a su disposicion.»

— Madrid, 12 de diciembre de 1868, a las siete de la tarde. — El ministro de la Guerra al general en jefe y capitán general de Andalucía. — «El gobierno tiene noticias de que el duque de Montpensier se dirige a Cádiz. En cuanto se presente sirvase manifestarle que su presencia puede agravar la situacion política, y que, por lo tanto, el gobierno, respetando sus intenciones, le ordena que regrese inmediatamente a Portugal. Tenga V. E. entendido que el gobierno no ha tenido el menor conocimiento de la venida del duque a España.»

— Madrid 12, a las siete de la tarde.

— El ministro de la Gobernacion a los gobernadores de Córdoba y Sevilla. — «El gobierno tiene noticia de que el duque de Montpensier se dirige a Cádiz. Este acto, elevado a cabo sin conocimiento del gobierno y sujeto a interpretaciones políticas, pudiera agravar la situacion. Sirvase V. S., pues, prevenirle a su paso por esa, y en nombre del gobierno, que se vuelva inmediatamente a Portugal.»

Muy pocos seremos en apreciar ese grave suceso y esas trascendentales resoluciones. Cualquiera que sea el móvil que haya impulsado al duque de Montpensier a dar tan inesperado paso, sin consultarlo previamente con el gobierno, creemos que este ha obrado con singular prudencia evitando el que se prejuzgue la cuestion de forma de gobierno y reservándola íntegra a las Cortes Constituyentes, como ofrecieron los caudillos de la revolucion en el programa de Cádiz y como ha ofrecido después el gobierno provisional en sus discursos y documentos mas solemnes.

ESTO ES PATRIOTISMO.

Llamamos la atencion de nuestros lectores acerca del siguiente artículo que publica anoche el diario republicano «El Pueblo», y que creemos deber reproducir íntegramente.

Dice así nuestro apreciable colega: «Anoche circuló una hoja, en la cual se atribuía al conflicto de Cádiz un carácter genuinamente radical y un origen patriótico. En ella se decía que la insurreccion, habiendo tenido

por causa el desarme de la milicia ciudadana de el Puerto, tenia por objeto la defensa de la libertad amenazada.

Casi todos los periódicos liberales están hoy contestes en negar la noticia de semejante desarme y la version de semejante hoja. Nuestra correspondencia particular del Mediodía, acorde en cierto modo con la prensa, nos asegura que el partido republicano de las provincias andaluzas reprueba los excesos de que ha sido teatro la ciudad de las glorias y de las grandezas de 1812.

De todas suertes, y cualquiera que sean las causas y la tendencia de los sucesos de Cádiz, siempre la razon y la conciencia de los hombres honrados han de condenar como insensatos, ya que no como malvados, a sus perpetradores. Las escenas de violencia y de sangre necesitan toda la legitimidad de lo inevitable para no causar horror a los ojos y vergüenza al corazón. Cuando lejos de ser inevitables son inexcusables, cuando apenas un pretexto las motiva, aunque este pretexto se llame la libertad, y las sigue por via de consecuencia un monton de atentados y una larga serie de infortunios, entonces esas escenas no tienen excusa, ni perdon, ni atenuantes en los pueblos libres; porque no solo son el suplicio del orden, sino el cadalso de la libertad y el asesinato de la patria.

Asilo ha comprendido el partido republicano español, que es un gran partido nacional y no una agrupacion de facciosos; que es un partido fuerte nacido en el seno de la civilizacion para garantizar el derecho. Y por eso se ha apresurado a ofrecer unánime y enérgicamente su apoyo y cooperacion al poder público, protestando de esta manera sus sentimientos patrióticos.

¡Gran espectáculo el que está ofreciendo la nacion española! En un pueblo donde la espontaneidad social ayuda tan maravillosamente la iniciativa del Estado, ni la libertad peligra, ni la crueldad se necesita. Sea, pues, el gobierno indulgente con los vencidos, después de haber sido implacable con los combatientes; y tengamos todos para los ilusos, la compasion que no merecen los criminales.

En este concepto, y sin prejuzgar ni favorable ni adversamente las cuestiones que entraña, el manifiesto del comité republicano de Sevilla (que insertamos en otro lugar) merece ser meditado. — P. N.»

Por la revista semanal de «El Arco Iris», vemos que en la pasada se quiso forzar a un individuo a dar vivas, y que en compensacion en la noche del martes se oyeron varios mueras e insultos, y que el miércoles aparecieron con pasquines algunas escenas, y que en los demas dias han ocurrido otras muchas cosas que la hecho la semana sumamente variada.

Como es natural, casi todos los periódicos se han ocupado de la manifiestacion que presenciámos hace dieciséis dias, exceptuando «La Discusion» que hizo subir la cifra de conurrentes a 6.000, los demás la han fijado en unos 1.800 a lo mas y es lo cierto, así como lo que han dicho respecto al buen orden que presidió y a la calificacion de los individuos que la formaron.

Ya parece haber concluido la polémica entre «El Arco Iris» y «Perico el de los Palotes», pues ambos se dirigen la última palabra en sus números del domingo. Si como es de esperar, no faltan a su palabra, les felicitamos desde luego.

Nos podrá decir la administracion central dónde está el timbre en nuestros apreciables colegas «Las Novedades», «La Iberia», «La Opinion nacional», «La Política», «Los Sucesos», «La Reforma», y otros que no recordamos? No es que deseemos que a nuestros colegas se les haga pagar franqueo, es que deseamos que a todos se nos quite esa carga a la vez para que haya igualdad hasta en los bolsillos.

Dice «El Cisne» de Orihuela: «Quien quiera admirar la agilidad de los escamoteadores nocturnos que discurren por Orihuela, puede salir embozado en su capa y sin un cachorrillo a la media noche; pues le aseguro que tornará a su casa asombrado, con una pulmonia mas y una capa menos.»

Leemos en «El Radical» de Cartagena:

«Mucho sentimos que el periódico «Las Novedades» haya sido victima de un engaño, ó de una torcida interpretacion. Lea con mas detenimiento a «El Eco» y verá que nada de cuanto dice en su número del día 4 se refiere a esta localidad. El partido republicano de Cartagena, que constituye la inmensa mayoría del pais, viene rechazando desde un principio toda idea monárquica, y hoy como siempre continúa y continuará en el mismo sentido.

Podría suceder que en un momento se vieran reunidos en Cartagena monárquicos y republicanos; como en el caso de ver amenazadas en cualquier concepto las libertades conquistadas en la revolucion; por lo demás, cada uno marcha, sin que hasta el día haya tenido lugar esa fusion que tan equivocadamente anuncia y comenta el colega citado.»

El día 10 de los corrientes a las 11 de la mañana se practicó la operacion de la tala, en Alfonso Caravaca vecino del Barrio de San Benito. Se le estrajo un cálculo voluminoso de figura ovoidea, y con el peso de unas siete onzas y media. El peri-

metro mayor de tan enorme piedra, es de 10 pulgadas 3 líneas; el menor, 7 pulgadas 4 líneas. A los cuatro días de haberle practicado la operación, no había ocurrido ninguno de los accidentes terribles en estas grandes operaciones, siguiendo el enfermo muy bien con relación á la gran herida que necesariamente hubo de practicarse en la vejiga de la orina.

Hemos visto la piedra que obra en poder del operante D. José Meseguer y Huertos y no hemos podido menos de admirarnos. El caso lo creemos bastante raro pues como *cálculo* es uno de los mayores que se han extraído del vivo, así es que en interés de la ciencia rogamos al señor Meseguer que depositando á un lado su natural modestia, publique la historia de este caso quirúrgico para lo que le ofrecemos las columnas de nuestro humilde diario.

La diputación provincial de Alicante se ocupa con actividad del estudio del ferro-carriil de aquella capital á Murcia, con objeto de dar trabajo á los muchos braceros desocupados.

Un despacho telegráfico del general Caballero de Rodas, fechado en el barrio de San José á las once y media de la mañana del 13, dice que se había restablecido por completo la tranquilidad en Cádiz, y que los insurrectos estaban entregando con diligencia las armas en los puntos designados al efecto, y que se disponía á hacer su entrada en aquella plaza con las tropas de su mando.

El señor Sagasta ministro de la Gobernación, ha creído deber transmitir á todos los gobernadores de provincia el siguiente telégrama:

«El suplemento al periódico «La Igualdad» atribuye la sublevación de Cádiz á orden arbitraria para el desarme de la fuerza civilada. Es completamente falso. Procure V. S. evitar que se propague; y, si no logra, haga que se desmienta en la prensa y por todos los medios.»

CORRESPONDENCIA DEL CENTRO
periodístico.

Señer Director de LA PAZ.

Madrid 12 de diciembre 1868.

Muy señor mío: «La Discusion» y «La Igualdad» siguen apoyando los sucesos de Cádiz: en vista de este proceder, que se separa del de los demás periódicos republicanos, deba explicar su conducta y decir de qué partido, de qué personas son eco. Sus colegas en la prensa y los presidentes de los clubs protestan contra el movimiento de Cádiz y prestan su apoyo á la autoridad. Se comprende al momento el objeto que guía á estos colegas. Las graves acusaciones y el descrédito que han de herir el partido republicano y que tiene su origen en las columnas de aquellos periódicos, deben recaer sobre estos dos paladares. ¿Quién puede ser el defensor de los desmanes cometidos en Cádiz? Allí han sido abiertas las puertas al vicio y al crimen en todas sus asperezas manifestaciones. ¿No temen «La Igualdad» y «La Discusion» que les confundan con los presidarios? La fiebre no deja de ver claro á esos inocentes papales. ¿Lo que va

de ayer á hoy? En «La Igualdad» lo comprendemos: ha nacido pronto, es demasiado jóven para conocer la política á fondo: en «La Discusion» es repugnante; tuvo una época en la era anterior, que era mirada con la distinción que merecía su buen criterio. ¿Cuánto varían los tiempos!

Pocas son las noticias recibidas de Cádiz, y mucha la ansiedad con que son esperadas.

El general Caballero de Rodas se preparaba para dar hoy el ataque. Es de suponer que hasta mañana domingo, no se verificará. Los amotinados se disponían para hacer una defensa desesperada. Con los adoquines han erizado las calles de barricadas y los sobrantes los han subido á las azoteas.

El gobierno no ha querido ocuparse en discutir las proposiciones de los insurrectos. Entre ellas figuran las siguientes: que queden las cosas en el estado que estaban antes, y que no se aumentara en un solo soldado la guarnición.

Varios jefes y oficiales han sido heridos en Cádiz.

La «Gaceta» publica hoy un decreto admitiendo la dimision de los gobernadores de Zaragoza y Tarragona, que les sustituyen los señores D. Francisco Javier Caamaño y D. Feliciano Herrera de Tejada. Para el mismo cargo ha sido destinado á Palencia D. Pedro María Angulo.

Anoche han salido de esta ciudad fuerzas de caballería.

En el Bajo Aragón hay movimiento en sentido carlista.

Los presidentes de los clubs republicanos de Barcelona se presentaron ayer al señor gobernador para protestar contra los sucesos de Cádiz. Advirtieron también á la autoridad que á los trabajadores de Atarazanas, se reparte dinero por los reaccionarios para turbar el orden. Inútil creo añadir que ofrecieron todo su apoyo á la autoridad para el caso en que lleguen á realizarse los deseos de aquellos.

Un cabo de voluntarios del batallón de la Universidad ha sorprendido un depósito de 1,000 fusiles en la calle Ancha de San Bernardo.

También se ha descubierto otro depósito de armas en la iglesia de Atocha. Han sido presos seis eclesiásticos que se encontraban en aquel lugar.

Ha sido puesto á disposicion de la autoridad un cura que disfrazado con una chaqueta de paño baston y sombrero redondo, tenía aspecto de jornalero y se paseaba entre ellos en la Montaña, estando prohibido el paso por aquel punto.

El juzgado que entiende en el motin de los trabajadores está constituido en el Saladero, y es tal la actividad desplegada por el juez, que estan tomadas en su mayor parte las declaraciones necesarias, siendo de esperar que arrojen luz suficiente para que no quede sin castigo aquel atentado y se puedan apreciar debidamente los sucesos.

Ayer visitaron las obras que costea el municipio, el señor Rivero, acompañado del gobernador civil. Reina el mayor orden entre los trabajadores.

Los municipios no deben olvidar que los reaccionarios pueden valerse de todos los medios para que las elec-

ciones no sean legales. No seria de extrañar que falsificaran las cédulas ó que sustrajeran documentos sino están bien reservados.

Por la via de New-York se han recibido las últimas noticias de Cuba. El capitán general dió un banquete al que asistieron el almirante Hoff y la oficialidad de la escuadra. En el brindis pronunciado por el general Lersundi dijo: «Si hubiera nacido en los Estados Unidos seria un republicano radical; pero siendo español, mis ideas son monárquicas constitucionales.»

Es desmentida la noticia de la insurreccion que se dice tuvo lugar en la Vuelta de Abajo. —La poblacion ha sido destruida por un incendio el día 22.

Las últimas noticias de Cuba recibidas en Paris dicen que los insurrectos van á entregar las armas.

El conde de Balmaceda abrirá la campaña contra los rebeldes; le acompaña un ejército de 12,000 hombres, bien disciplinado y pertrechado.

Se organizan batallones de voluntarios, veteranos en su mayor parte, para prestar servicio durante la campaña. Lersundi habrá pasado ya revista á unos 6,000.

Al cerrar esta correspondencia a hora bastante avanzada, se reúne la milicia nacional, sin duda con el objeto de prevenirse contra cualquier atentado producido por los jornaleros que paga el ayuntamiento; es día de pago y la primera semana que cobran á 6 rs. diarios, que fué la causa del motin del lunes pasado.

Reina la mayor tranquilidad en la poblacion y los trabajadores parecen animados de buenos deseos.

MISCELANEA.

EPIGRAMA.

Quiso suicidarse Diego,
más en su intento cu,
en vano busca cordel,
cuchillo ó arma de fuego.
El mozo, que no era manco,
se quedó meditando,
hasta que dijo: «Adios, mundo!»
y se metió en un estanco.

Napoleon desearia devolvernos á la familia Borbon.

Mas valia que la familia Borbon nos devolviera los napoleones que nos ha costado.

COMUNICADO.

Sr. Director del periódico titulado LA PAZ DE MURCIA.

Muy señor nuestro: amantes como el que mas de la libre emision del pensamiento; pasaríamos en silencio el manifiesto, ó lo que quiera ser, inserto en su apreciable periódico del 8 del próximo pasado, nú. 3,437, sino se hubiese usurpado el nombre de los que suscriben y vertido aseveraciones que no pueden concebir los que hoy se apellidan monárquico-democráticos.

A invitacion del dignísimo presidente del comité progresista de la capital, don Gerónimo Torres, fueron reunidos en la noche del 21 de noviembre próximo pasado en las Salas Consistoriales de esta villa, y bajo

la presidencia de su alcalde, un considerable número de vecinos de reconocidas ideas liberales, y, puestos en conocimiento del objeto de la reunion, eligieron por unanimidad para la formacion del comité monárquico-democrático los individuos que suscriben, y que se hallan admitidos y registrados en el gran libro del comité central de Murcia, y del que reciben todas las instrucciones al objeto de su constitucion. Manifestada ya la usurpacion del título, preceudiremos de aconsejar el que debieron haber dado á su pretendido comité, en virtud de los antecedentes políticos de algunos individuos que en él figuran, pero que si se obstinan, publicaremos sus biografias políticas. Para que se tenga una idea del conocimiento que tienen del sistema democrático y la ilustracion que les dá el roce continuo con varios entendidos propietarios en su término municipal, (como ellos dicen) que se reunieron diez y nueve para formar un comité, y resultaron veintiseis los elegidos! Viva el sufragio universal! pueden esclamar los democratas de nuevo eño, pero como á la legua huelen á cera nea, todos los de aquella denominacion se apartarán de ellos.

En el entusiasmo de su indomable ardor por las prácticas del sistema democrático ó sea respecto á lo acordado por mayoría, dicen: *la capital de la provincia ha enarbolado su bandera invencible proclamando la monarquía democrática.* ¡Oh neismo á donde te elevas! Nosotros, humilde rama del gran tronco de la capital, de cimos y acatamos lo que aquel dice y acato, no consideramos nada invencible; no somos profetas, y por lo mismo declaramos que acatamos humildemente aquello que el país representado en Cortes resuelva, es decir, que no lo hostilizaremos como los que sientan por principio la invencibilidad de su bandera; creemos no habernos separado de la rectificacion y aclaracion de hechos y principios sostenidos por el comité que suscrib; no hemos impugnado el escrito, por mas que á ello se preste, y le agradeceremos, en fin, señor Director, si nos complace con dar cabida en su apreciable periódico á estas mal trazadas líneas.

Centi 12 de diciembre de 1868.— Antonio Marco.— Alfonso Marco.— Sebastian Pascual.— Francisco Navarro Bermudez.— Vicente Franco.— José Navarro Perez.— José Perea Perez.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos de hoy.— S. Eusebio ob. y mr. y s. Valeriano ob.

Jubileo.—Está hoy en la iglesia de la Purisima.

Cultos.— Hoy conclaya á las tres de la tarde, en la iglesia de la Purisima, la novena que anualmente se celebra á la Reina de los Angeles.

La funcion se celebrará á las diez y media, predicando D. Félix Martínez Espinosa, precediendo la novena rezada y la felicitacion á Maria.

BOLETIN MERCANTIL

Precios del día 11.

Trigo del país. . .	de 50	á 55	rs. l.
Id manchego. . .	de "	á "	id.
Id extranjero. . .	de 52	á 56	id.
Id. jeja.	de "	á "	id.
Cebada.	de 23	á 25	id.
Maiz.	de 32	á 35	id.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del dia 12.

FONDOS PUBLICOS.	Ultimo
3 por 100 consolidado.	31.95
Idem á fin de mes.	32.20
Idem exterior.	35.50
3 por 100 diferido.	30.00
Idem á fin de mes.	00.00
Amortizable de 1.ª clase.	00.00
Idem de 2.ª idem.	00.00
Pensión del personal.	00.00
Billetes hipotecarios.	96.5
Billetes de segunda serie.	82.50

Cambios del dia 14.

Madrid.	12 daño.
Barcelona.	14 b á par.
Valencia.	par.
Alicante.	14 daño.
Cartagena.	par.
Sevilla.	12 daño.
Málaga.	12 daño.
Cádiz.	12 daño.
Marsella.	8 div. 5.13
París.	8 div. 5.13
Londres.	90 a d. 49.75



Puerto de Cartagena.—Vapores.

Genil, Batis, Duro, Guadalete, Guadaira y Guadiana—De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedreña.

Andalucía, Extremadura, Valencia, Nambacia y Vauca—De estos cinco vapores sale uno todos los viernes para Valencia, Barcelona y Marsella. Les despacha el Sr. Bienert, sobrino.

CORREOS.

	ENTRADAS	SALIDAS.
Cartagena, primero	9 30 m.	5 » m.
Idem, segundo	2 45 t.	1 » m.
Madrid y Valencia	2 » m.	2 » t.
Lorca, Almería y Granada.	9 10 t.	12 30 d.
Orizuela y Alicante	9 15 n.	4 » t.

Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ULTIMA HORA.

CORRESPONDENCIA DEL CENTRO

periodístico.

Sr. Director de LA PAZ.

Madrid 13 de diciembre de 1868

Muy señor mío: Cádiz se ha rendido. Gran satisfacción experimentamos al ver que los insurrectos, conociendo la gravedad de su situación y la actitud enérgica del gobierno provisional que es hoy la expresión del país, hayan depositado las armas, comprendiendo que no es con ellas como se deben sostener hoy los principios políticos.

Con tanto gusto las últimas noticias que circularon ayer, por carecer de interés al lado del despacho telegráfico que recibió anoche el gobierno, y que se publicó, por varios suplementos extraordinarios á las doce de la misma.

Dice así el telegrama á que nos referimos:

«El general en jefe al ministro de la Guerra y capitán general de Andalucía:

«Mi proclama ha causado sensación en Cádiz. No bien han tenido conoci-

miento de ella los insurrectos, cuando por medio de un comisionado que ha venido á verme acompañado del cónsul de los Estados Unidos, han ofrecido entrar las armas en los edificios militares que les he designado. Por consiguiente, mañana verificaré la entrada en Cádiz con las tropas del ejército de operaciones.

Barrio de S. José.»
Anoche á última hora, se nos proporcionó copia de la alocucion del bizarro general en jefe.

Héla aquí:
San Fernando 12, á la una y cincuenta y cinco minutos de la tarde.—El general en jefe al ministro de la Guerra.—Con esta fecha dirijo á los habitantes de Cádiz la siguiente alocucion:

Gaditanos: una revelion promovida y alentada por enemigos ocultos ha ensangrentado ya las calles de vuestra hermosa ciudad. Sin eco en parte alguna de la Peninsula, vengo á sofocarla con las fuerzas que el gobierno ha puesto á mi disposicion. Entregar las armas y salvar la vida que les garantizo en nombre del gobierno provisional, cuya clemencia podrán impetrar en su dia, es el único medio que queda á los insurrectos de evitar que sean tratados con inflexible rigor. Hasta las doce del dia de mañana, 13 del corriente, doy de término para que puedan salir de la ciudad los ancianos, mujeres, niños y ciudadanos pacíficos.

Gaditanos: no será mia la culpa si de los medios de ataque que la impetuosa ley de la necesidad me obliga á emplear, sobreviene para Cádiz dias de luto y de ruina. Lo sentirá en lo mas profundo de su corazon, pero cumplirá con su deber, el general en jefe del ejército de operaciones de Andalucía, *Antonio Caballero de Rodas*.

No sabemos con qué objeto ni por qué vuelven muchos los ojos á las provincias Vascongadas y creen ver allí en aquel noble pueblo tan liberal y honrado como el que mas, un foco de constante conspiracion que tienda á arrebatarlos las libertades conquistadas á costa de tantos sacrificios. A los que tales noticias propalan y á los que inocentemente las circulan y á todos los que creen ver amagados nuestros derechos, les diremos que desconocen la honrosa historia de ese país, su generoso carácter y sus arraigadas creencias. Ese hospitalario pueblo debe de hoy mas mirarse como una barricada contra la tiranía. Los que tan alto han puesto sus derechos consignados en los inimitables fueros, siempre libres, no pueden consentir, no consentirán que la reaccion se entronice nuevamente en nuestros dominios. Pocos pueblos habrá en España que hayan sufrido mas bajo el despótico yugo de los Borbones que las provincias vascas. Estas no han sido de las que han tomado pequeño parte para arrojar del trono á una mujer liviana que empañaba nuestras glorias. Mientras que otras provincias se alzaban contra el poder constituido, las Provincias miraban con horror lo que sucede en Cádiz, y condenando aquellos sucesos, comunican al gobierno que cuentan con su decidido apoyo. No se asusten, pues, los espíritus débiles porque media docena de reaccionarios firmen exposiciones. El pueblo honrado y el pueblo liberal está todo unido

y compacto al lado del gobierno y de los hombres que saben sostener las libertades que conquistaron en Alcolea. A los neos no le quedarán con el tiempo para escribir mas columnas que las *mingitorias* ni mas alimento que la *alfalfa divina* que les proporciona el autor de la grotesca *Llave de oro*.

Anoche á la una se habian recibido mas de sesenta adhesiones en el ministerio de la Gobernacion firmadas por los alcaldes, diputaciones, jefes de voluntarios, republicanos y otras personas.

Se asegura que con las armas encontradas en Atocha se halló tambien una fuerte cantidad de dinero; se sospecha que fuese la caja general, pues asciende dicha suma á muchos miles de duros.

Está montado ya el establecimiento tipográfico en que se ha de publicar el periódico monárquico-democrático que será eco del general Espartero.

Es un hecho consumado la union de los partidos progresista y unionista de Almería.

—Los amigos del gobierno desmienten terminantemente la noticia de que las autoridades de Cádiz hayan intentado desarmar la milicia ciudadana de aquella ciudad, á cuya causa se atribuyó el principio de la insurreccion

—Leemos en «La Nacion:»

«Los telegramas que publican ciertos periódicos republicanos de Madrid acerca de los sucesos de Cádiz que no han visto la luz en la «Gaceta,» se nos asegura por personas competentes que son falsos y no han pasado por los hilos del telégrafo.

—Segun cartas de Cádiz recibidas hoy, entre los revoltosos hay muchos forasteros, principalmente catalanes y algunos extranjeros.

—La herida del general Peralta es en un pié y no habiendo entregado el cuando se supone que no es de gravedad.

—El comité republicano de Málaga ha recordado no presentar en candidatura á ninguno de sus individuos en las próximas elecciones municipales y provinciales.

—El vapor-correo para Ultramar que debe zarpar en Cádiz el dia 15, embarecará á los pasajeros y correspondencia en el Trocadero.

—Los insurrectos de Cádiz han dispuesto que los criados del señor Topete abandonen la casa que dicho señor posee allí, manifestando que la van á destruir incendiándola.

—Las cajas de fusiles y revolvers sorprendidos en la estacion del ferrocarril del Mediodia, parece estaban facturadas las primeras como productos medicinales y las segundas como chocolate.

—El «Despertador,» diario republicano y de orden, que defiende sus ideas con la templanza y mesura que elogiamos en su correligionario el «Pueblo,» se hace cargo de lo que escribe la «Igualdad» en las siguientes líneas:

«No envidiamos el mal humor que, como tinta para sus prensas, gasta nuestro correligionario la «Igualdad.»

La libertad es una consecuencia del orden: los que le atacan son tan enemigos nuestros como los liberticidas.

Torquemada y Marat son dos tiranías idénticas.»

Estamos conformes.

—Dice un periódico que el verdadero jefe de los insurrectos de Cádiz, es un vecino de aquella capital llamado Salvochea.

—En la mesa de noche del uso particular de D. Francisco Asis de Borbon ha sido encontrado un anillo de hierro de los que los jesuitas daban á los jefes superiores de la órden.

—Segun dice un periódico, no es cierto que se encuentre en Cádiz, sino en Sevilla, el señor Perez del Alamo.

—El gobernador civil de Burgos se ha suscrito al empréstito por la cantidad de 300,000 escudos.

—La noticia de la rendicion de Cádiz fué trasmitida por telégrafo al general Lersundi.

—Se asegura de una manera positiva, aunque no creemos algunos la noticia, que las repúblicas del Perú, Ecuador y Bolivia se encuentran muy dispuestas á ajustar la paz con España. Chile es la única que todavia ofrece algunas dificultades, pero se espera que, en vista de las reiteradas gestiones del gobierno anglo-americano que se muestra muy interesado en que dicha paz se realice, ceda en su injusto empeño de que continúe el estado actual, tan perjudicial para el comercio.

—En las cuarenta y ocho horas que duró la tregua entre los combatientes de Cádiz salieron de esta última plaza mas de 20,000 personas, que fueron á refugiarse á San Fernando, Puerto Real, Jerez y el Puerto de Santa Maria.

—En el ferrocarril del Mediodia ha sido detenido un cajon lleno de espadas de infanteria, facturadas para Andalucía, como quinacalleria fina.

—En breve publicará la «Gaceta» el decreto fijando los requisitos para ingresar en el escalafon de inspectores de instruccion primaria, y las bases para el ascenso ó ingreso en la carrera de profesores normales.

—El desocuerdo de los jefes carlistas Cabrera y Elio está demostrando que la comedia que el niño *terzo* ha pretendido presentar en escena ha hecho fiasco. El primero de aquellos ha dicho que con la muerte de Montemolin acabaron sus compromisos, y que no quiere causar mas amarguras á su patria.

—El sábado se verificó en Zaragoza una manifestacion numerosa en favor de la candidatura de Espartero para rey de España. Parece que se dieron tambien algunos vivas á la Virgen del Pilar.

—Los recelos que abrigaban algunas personas de que el acto de pagar á los obreros del ayuntamiento podia producir algun conflicto en Madrid, se han visto desvanecidos. No ha habido el mayor sintoma de desorden y el buen sentido en que la fuerza ciudadana se ha manifestado aleja todo temor de que se altere la tranquilidad.

DESPACHO TELEGRAFICO
del servicio particular de LA PAZ.
Madrid 14.

El duque de Montpensier llegó á Córdoba. Ha regresado á Lisboa.

Tranquilidad general.

IMP. DE «LA PAZ DE MURCIA.»
Calle de Zoco, núm...

PRECIOS DE INSERCIÓN = Línea de anuncios, de 1 a 6 días, 50 ctmos. cada día, por 7 días a 41, por 8 a 40, por 9 a 37, por 10 a 34, por 11 a 32, y de 12 en adelante a 30. — Reclamamos sueltos, garcillas, etc. a 150 ctmos. línea.

ANUNCIOS.

— Comunicados desde 100 a 1.000. — A vios oficiales ó de defunción, á 100 — A los suscritores de más de trimestre se cobra la mitad de los precios sin otra rebaja. — Los pagos se hacen el primer día de publicación.

MEDICAMENTOS ESPECIALES

recomendados por médicos notables de España, Portugal, Francia y América por sus eficaces virtudes y pronto resultados.

PREPARADOS POR EL DOCTOR GARCIA

EN MADRID, HORTALEZA, 9, BOHICA.

PASTILLAS PECTORALES.

Con el uso de estas pastillas desaparecen las rouqueras, constipados, toses rebeldes, por inveteradas que sean; destierran toda irritación de garganta y de los bronquios, y suavizan admirablemente la voz.

ROB GREEN.

Antierpético por excelencia, nada le iguala para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrófulas, impotencia, laringitis y tuberculosis.

GENUINA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA.

Es un preparado de seguro efecto para corregir toda clase de irritaciones escitacion nerviosa, dolores reumáticos y retención de orina, granos, obstrucciones, etc.

Depósitos: en provincias, en las principales farmacias.

Extranjero: Lisboa; Cabral; Araujo, en Oporto; París, Rue Francois-Miron, 70; Londres, 21, Morgate St. City; Caracas, Sr. Rocha; Filadelfia, doctor Jaime En MURCIA, D. Manuel Martínez.

JARABE DE RABANO YODADO.

Es el mejor sustituyente del aceite de hígado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10 y 15 rs.

POMADA ANTIHEMORROIDAL.

Es el mejor resolutorio para curar las almorranas, sin que ocasione mal resultado, según pruebas que tenemos como justificantes.

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.

Curan las afecciones del estómago, las del hígado, la ictericia, jaquecas, dolores de cabeza, los ataques biliosos, los insomnios, el asma, la sífilis, tumores, vómitos, acedias, malas digestiones, gota, reumatismo, inapetencia, vahidos, mareos, náuseas, etc.

ACEITE HOGG

Contra las enfermedades del pecho, afecciones escrofulosas, tos crónica reumatismos, enflaquecimiento de los niños, empeines, debilidad general, etc. — Agradable y fácil de tomar. — Desconfiar de las falsificaciones. — Exigir la marca de fábrica que lleve este anuncio y que cubra la cápsula de cada frasco triangular así como el rotulo que lleva la firma Hogg y Cia.

Venta al por mayor en París, 2, rue Castiglione. — Depósitos en España: farmacia Jose Simon; Escolar; Just; Moreno Miquel; Sanchez Ocaña y en todas las buenas farmacias de Madrid, y de las provincias. — La Agencia franco española, en Madrid, Sordo 31, sirve los pedidos.

En Murcia D. Lucas Serrano.

AÑO XXVIII.

La Moda elegante ilustrada,

periódico de las familias y de especial interés para las señoras y señoritas.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se pueden desear, la más alizadora lectura de sus novelas y artículos hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE,

2,000 a 2,500 dibujos de bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto. — 24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural. — Varias tapicerías en colores, punto Berlin. — Algunas piezas de música. — 100 figurines en negro y 48 ó más sobre acero, iluminados. — 1,200 ó más columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre los labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

Para precios y condiciones de suscripción acúdase á las principales librerías

REGALO.

Los que se abonen á la edicion de lujo por un año recibirán gratis el *Almanaque enciclopédico español ilustrado* que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto.

En esta ciudad se suscribe únicamente en la comision de Almazan, Zoco, 5. — Administraciones principales — Madrid: Librería de Bailly-Bailliere, plaza de Topete, 8. — Cádiz: Administrador de «La Moda», calle Ahumada, 5. — Se remiten gratis números de muestra, al que los solicite.

NODRIZAS.

Teresa Peñalber, de 30 años, casada, primeriza, leche de enterece meses. Darán razón calle de Montijo, casa de la señora viuda de Medina.

SUBASTA.

Se vende en subasta voluntaria una casa procedente de la testamentaria del ilustrísimo señor D. Luis Manresa, situa-

da en esta población plaza de las Cadenas, núm. 5, contigua á la de doña Rosa Almansa, que consta de tres pisos distribuidos en diferentes piezas de habitación y servidumbre y ocupa una superficie de 519 metros cuadrados, valorada por el arquitecto D. Juan Belmonte en 120,000 reales.

El remate tendrá efecto en el día 4 de enero de 1869 á las doce de su mañana en la escribanía de D. Miguel Cano, sirviendo de tipo el precio de tasación, y el en que quede celebrado deberá entregarse por el comprador en tres plazos iguales, uno al tiempo de otorgar la escritura de venta, otro por todo el mes de julio y el tercero en todo el mes de diciembre del mismo año 1869, quedando hipotecada la finca al cumplimiento del contrato. Presidirá la subasta D. Serapio Manresa á quien ha sido adjudicada la finca, el que se reserva aceptar ó desechar las proposiciones que le hicieren, si así ren de las condiciones establecidas. 8-1

AL PUBLICO.

En el establecimiento de Mariano Bayo y hermano, plaza de S. Pedro, número 12, conocidos por los Chorizeros, se ha recibido la primera remesa de chorizos frescos, los que se espenderán á los precios siguientes:

Chorizos finos de terciá, 34 rs. docena, 24 cuartos uno.

Idem id. de media id., 17 rs. id., 12 id. uno.

Idem de clase comun, 12 rs. docena, 9 cuartos uno.

Idem de otra clase, 10 rs. id., 8 id. uno.

Longaniza y morcilla extremeña, 5 rs. libra.

Embutidos fabricados en Murcia.

Salchicha blanca fina, á 4 rs. libra.

— Id. encarnada fresca, á 32 cuartos libra. — Longaniza, á 40 cuartos libra.

— Id. achorizada, á 5 1/2 rs. libra — Jamones avileses dulces por piezas, 5 1/2 rs. libra; por libreado á 6 rs. libra — Salados de la tierra, 20 cuartos libra.

Además hay un buen surtido de cuanto requiere la matanza á precios convencionales.

Tambien hay garbanzos de Castilla de lo mejor que hay este año. — Manteca tejatima de Hamburgo. — Queso de beta. 8-6

FEBRO CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. TARIFAS DE TRANSPORTE.

Especial núm. 17 provisional, valedera hasta el 31 de diciembre, para el transporte de cereales.

Esta tarifa, merced á sus económicos precios, permite conducir los cereales á las zonas mas apartadas de la red de la compañía, con gran ventaja para el comercio.

Trigos á 0,40, 0,30 y 0,20 céntimos tonelada y kilómetro según los recorridos.

Cebadas á 0,40, 0,30 y 0,25 id., id., id. Harinas á 0,0, 0,40, 0,35, 0,30 y 0,25 id. id.

Esta tarifa es aplicable en las estaciones anteriores á Murcia en dirección ascendente abonando como si la expedición partiese de Murcia al punto de destino solicitándolo así en la nota de expedición al efectuar la factura. Para mayores explicaciones acudir al despacho central, Murcia, San Bartolomé; agencia comercial, Cartagena, y en las estaciones á los jefes de las mismas. Para las expediciones á la línea del Norte existen precios especiales sumamente económicos duraderos hasta el 20 de enero próximo. 4

Aviso á los golosos. MAS TURRON

para las Pascuas de Navidad, de Reyes y para siempre que se tenga gana.

El conocido Francisco Moneris, á quien tanto favorece este público por las buenas calidades y precios de las distintas clases de turrones que trae de Gijón, ha llegado ya á la posada de S. Antonio, donde espera le visiten sus parroquianos. 9

Libros de medicina y otras ciencias

NOVELAS DE P. EL DE K. CK Y OTROS AUTORES. Se venden ó encargan en la comision de Almazan, Zoco, 5, en Murcia.

GRAN BARATO

de muebles de lujo

en la plaza del Esparto, núm. 7

Oporto, Londres, París, Burdeos, 1864, 1862, 1867, 1866.

DENTIFRICOS DE DETHAN

por el **TOCADOR DE LA BOCA** Belleza de los dientes, encías y labios.

POLVOS, ELIXIR, OPIATA DENTIFRICOS

Estos Polvos, Elixir y Opiata, dotados de un perfume y de un sabor exquisitos, refrescan la boca y la garganta, dan al aliento un olor agradable, y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encías, ponen los dientes blancos y sólidos, impiden los caries, calman instantáneamente los dolores y destruyen las inflamaciones. — Se emplean simultáneamente.

La Opiata dentifrica es la misma composición que la de los Polvos dentifricos.

DEPOSITOS:
En París, Dethan, farmacéutico, Faub. St-Denis, 90. — En Murcia, M. Martínez, c. Platerías, 55; Lucas Serrano, Farm. — En Cartagena, Ed. Pico y Brés, c. Mayor, 28. — En Alicante, L. R. Heruandez, c. Mayor, 22. — En Madrid, Agencia Franco-Española, c. del Sordo, 31.

PILDORAS DEHAUT. — Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran efectos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.